













Alacant

El Colegio de Enfermería de Alicante reafirmó su compromiso con la defensa de la profesión en la II Gala de la Enfermería de la Provincia de Alicante

Per Eva octubre 27, 2024



La Federació de les Fogueres de Sant Joan recibió el nombramiento de Miembro de Honor del Colegio

Gestionar su consentimiento

y Amparo Cuenca Navarro el de Colegiada de Honor



El Colegio de Enfermería de Alicante ha celebrado la segunda edición de la Gala de la Enfermería de la Provincia de Alicante bajo el lema "Comprometidos con el desarrollo y futuro de nuestra profesión". Un evento institucional al que entre otras autoridades de los ámbitos político, colegial, sindical, profesional, universitario, sanitario, de diferentes ámbitos sociales y representantes de entidades colaboradoras del Colegio de Enfermería de Alicante, AMA, Banco Sabadell y Caja Rural, asistieron el presidente del Consejo General de Enfermería, Florentino Pérez Raya, José Antonio Ávila Olivares, secretario del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA), José Antonio Bermejo Castelló, diputado de Bienestar de las Personas de la Diputación Provincial de Alicante, Francisco Miguel Escandell Rico, coordinador académico de Prácticas Externas de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Alicante. Ricardo Martín Peñalver, vicedecano del Grado de Enfermería de la Universidad CEU-Cardenal Herrera de Elche, y Noelia Rodríguez Blanco, directora de Ciencias de la Salud de la Universidad Europea de Valencia-Campus Alicante.

Tras la preceptiva bienvenida de la presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Montserrat Angulo Perea, se dio paso al desarrollo del programa, que se abrió con la justificación del lema a cargo de José Antonio Ávila Olivares. En su intervención quiso reflejar y enfatizar sobre la realidad que vive y soporta nuestra profesión con la intención de que se tome conciencia de la necesidad de no mantener una actitud pasiva, ni personal ni colectiva, frente a dicha realidad. El secretario del CECOVA hizo referencia a algunos de los problemas que afectan más preocupantemente a la profesión como son los ataques que se reciben Gestionar su consentimiento

por parte de otras profesiones por la prescripción enfermera, el veto a que las enfermeras y enfermeros puedan dirigir centros sanitarios, sufrir unas condiciones laborales de empleo y de estabilidad muy mejorables, así como unos salarios muy por debajo de la responsabilidad y eficacia del trabajo que realizamos, soportar unas ratios enfermera/paciente de las más bajas de Europa, con una implantación exigua de enfermeras especialistas en el sistema de salud, la negativa a la reclasificación profesional dentro de la Administración pública en el Grupo A, cuando otros grados universitarios ya lo están, y el proyecto de Decreto sobre el modelo de Atención Primaria y Comunitaria que se nos quiere implantar, y que tanto margina e infravalora a nuestra profesión limitando su capacidad de desarrollo y reconocimiento.

Unos problemas ante los que anunció la intención y voluntad de la Organización Colegial de seguir defendiendo a la profesión enfermera, añadiendo que "hoy, la Enfermería está llamada a liderar más que nunca. La atención sanitaria moderna requiere de un enfoque integral, en el que el bienestar físico, emocional y social del paciente sea atendido. Los enfermeros y enfermeras son los agentes de cambio en la implementación de modelos de atención más humanizados, en los que la persona esté en el centro de todas las decisiones."



Gestionar su consentimiento

Miembro de Honor y Colegiada de Honor

La presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante introdujo ambos reconocimientos glosando la figura de ambos y exponiendo los motivos de su concesión. Con respecto al nombramiento de Miembro de Honor, que correspondió a la Federació de les Fogueres de Sant Joan, destacó los convenios de colaboración para la convocatoria de unos premios cuyas temáticas guardasen relación con los profesionales de Enfermería con los que se pretende reconocer las mejores creaciones que hiciesen referencia a personas o hechos relevantes que hubiesen engrandecido la historia de las enfermeras/os. Asimismo, puso en valor las jornadas de formación en primeros auxilios y RCP a las hogueras infantiles que se vienen celebrando desde 2020. "Les aseguro de que la proyección social que están adquiriendo tanto el Colegio de Enfermería de Alicante como la propia profesión con estas iniciativas es incalculable y por ello queremos dar las gracias a la Federació por permitirnos llegar al tejido social alicantino proyectando hacia él lo que realmente somos las enfermeras y enfermeros, profesionales sanitarios comprometidos con la salud y el bienestar de la población", dijo al respecto.

El nombramiento fue recogido por el presidente de la Federació de les Fofueres de Sant Joan, David Olivares Cortés, y por la Bellesa del Foc, Alba Muñoz Navarro. David Olivares Cortés agradeció el nombramiento y expresó su compromiso con el desarrollo y el futuro de la profesión enfermera. "Hacéis vida, y como hacéis vida tenemos que estar con vosotros para apoyaros en lo que necesitéis". Asimismo, expresó su voluntad de mantener la colaboración de ambas instituciones. Por su parte, Alba Muñoz Navarro dijo que "la fiesta oficial de nuestra ciudad y la Enfermería siempre tienen que ir de la mano. Por eso dar visibilidad a vuestra labor y Gestionar su consentimiento

concienciar a todos los alicantinos y visitantes a través de nuestras fogueras es lo mínimo que podemos hacer por la gran labor que realizáis".



Tras ello, fue el turno del nombramiento de Colegiada de Honor, distinción que recayó en Amparo Cuenca Navarro. La presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante fue la encargada de destacar los méritos de sus trayectorias colegial, profesional y humana glosando su figura y haciendo un repaso por los aspectos más destacados de su vida en dichos ámbitos.

Amparo Cuenca Navarro animó a las enfermeras a que en su jubilación sigan con la misma ilusión del principio. "Yo me jubilé hace cuatro años, llevé la mochila cargada de cosas buenas y cosas malas, como a todos nos ha pasado; pero las malas enseguida me las quité, porque tenia que afrontar una nueva etapa de la Enfermería. La Enfermería profesional se acabó cuando me jubilaron pero yo no podía quedar en el sofá de mi casa, tenía que hacer algo más, porque para mí, seré enfermera hasta que me muera, con lo cual busqué qué cosas me podían dar satisfacción personal y profesional y decidí hacerme voluntaria de Cruz Roa. Una actividad con la que soy súper feliz ahora al ver que aún puedo aportar cosas a la sociedad apoyando a personas mayores que están solas".

Cierre del acto

El cierre del acto se puso con las intervenciones de los miembros de la mesa presidencial, entre los que se encontraba el presidente del Consejo General de Enfermería (CGE), Florentino Pérez Raya. En su turno de palabra destacó que "estamos hoy también aquí para reivindicar el desarrollo y futuro de la Enfermería. Tal y como reza el lema de esta gala, resulta imprescindible que se apueste desde todos Gestionar su consentimiento

los niveles por un horizonte en el que enfermeras enfermeros desempeñen un papel clave en la atención a una población envejecida y aquejada de patologías crónicas. Y no solo desde la asistencia directa, sino desde puestos de responsabilidad en los que se dirime el destino del sistema sanitario. Ya lo hemos dicho en innumerables ocasiones, pero sin enfermeras no hay salud y sin salud no hay futuro".

El presidente del CGE hizo un repaso por los principales problemas que afectan a la profesión y citó en primer lugar que "es urgente que el Ministerio aborde el tema y pasemos a ocupar un Grupo A unificado, sin distinciones con el resto de graduados. Tenemos una formación de cuatro años de Grado, y en muchas ocasiones dos más de especialidad. También podemos acceder a estudios de máster y doctorado desde hace mucho tiempo. Por este motivo, no deja de sorprendernos que puedan ocurrir situaciones tan injustas como que un periodista, un psicólogo, un economista, un abogado o un físico nuclear pueda dirigir un hospital o un centro de Atención Primaria mientras que una enfermera, incluso aunque tenga una formación complementaria y todos los másteres en gestión que haya en el mercado, queda excluida para el puesto".

Junto a ello, se refirió también a lo que está ocurriendo con el tema de la prescripción enfermera, a la plena implantación de las especialidades, a la incorporación de enfermeras escolares en todos los colegios y a la falta de enfermeras en todos los hospitales, centros de salud y sociosanitarios, entre otros. Ante ello, cerró su intervención indicando que "en esta lucha siempre estaremos al lado del Colegio de Enfermería de Alicante, del resto de colegios de la Comunidad Valenciana y del Consejo Autonómico de Enfermería".

Gestionar su consentimiento

Relación de premiados



- Premio Labor Socio Sanitaria de Enfermería.
 Francisco Martínez Pastor
- Premio al mejor expediente académico.
 - María Morales Caturla. Facultad de CC de la Salud de la Universidad de Alicante
 - Nuria Espí Mira. Facultad de CC de la Salud de la Universidad CEU – Cardenal Herrera de Elche.
- Reconocimiento a los compañeros que cumplieron 25 años de Colegiación.
- Premio Departamento de Formación del Colegio de Enfermería. Grupo Ostoalicante.
- Premio Asesoría Investigación del Colegio de Enfermería. Esther Soler Climent.
- Premio Escuela de RCP del Colegio de Enfermería. Antonio Peña Rodríguez.
- Premio Escuela de Liderazgo Enfermero del Colegio de Enfermería. Federico Juárez Granados.
- Premio Labor Profesional de Enfermería.
 - Equipo de Enfermería del Centro de Salud Integrado de Santa Pola.
 - Ana María Navarro Fenoll.
 - Equipo de la Dirección de Enfermería del Hospital General Dr. Balmis de Alicante.
- Nombramiento Miembro de Honor. Federació de les fogueres de Sant Joan.
- Nombramiento Colegiada de Honor. Amparo Cuenca Navarro.

Notícies Relacionades:

Gestionar su consentimiento